

Vortrag des Gemeinderats an den Stadtrat**Berichterstattung über das Wirtschaftsamt in der Region Bern; Fristverlängerung****1. Worum es geht**

Anlässlich der Debatte des Produktegruppenbudgets 2008 hat der Gemeinderat dem Stadtrat zugesichert, bis im Mai 2009 einen Bericht über die Weiterführung der Wirtschaftsförderung zu unterbreiten. Klärungsbedarf besteht einerseits bezüglich der Frage, welche Leistungen der Wirtschaftsförderung die Stadt fordert, andererseits aber auch bezüglich der Neugestaltung der regionalen Wirtschaftsförderung im Hinblick auf die allfällige Einführung der Regionalkonferenz bzw. die Auflösung des Vereins Region Bern (VRB).

2. Fristerstreckung bis Oktober 2009

Abklärungen des Gemeinderats über die zukünftige Ausrichtung des Wirtschaftsamts haben aufgezeigt, dass die Frage nach der Abgrenzung und Zusammenarbeit mit der Wirtschaftsförderung Kanton Bern und der Region Bern wesentlichen Einfluss auf die Tätigkeiten des Wirtschaftsamts haben.

Kanton (beco), Region (vertreten durch eine Arbeitsgruppe des Vereins Region Bern) und Stadt haben diesbezüglich bereits im Januar 2009 erste Gesprächstermine vereinbart und diverse Gesprächsrunden geführt. Die Verhandlungen werden aber bis zu den Sommerferien fortgeführt.

Der Gemeinderat plant die Zukunft der Wirtschaftsförderung an einer Klausurtagung zu diskutieren. Deren Durchführung soll nach der Abstimmung über die Einführung einer Regionalkonferenz vom 17. Mai 2009 erfolgen.

Der Budgetprozess 2010 wurde auf Basis des Budgets 2009 in Angriff genommen. In den bereits geführten Verhandlungen mit Kanton und Region gab es bisher keine Anzeichen dafür, dass die Rückerstattungen für Leistungsvereinbarungen und Mandate wegfallen.

Damit dem Stadtrat aufgezeigt werden kann, wie der Gemeinderat die Zukunft der Wirtschaftsförderung nach fundierten Abklärungen und unter Kenntnis der Regelung der regionalen Wirtschaftsförderung mit Region und Kanton gestalten will, beantragt er dem Stadtrat eine Fristverlängerung der Berichterstattung bis Oktober 2009.

Antrag

1. Der Stadtrat nimmt Kenntnis vom Bericht des Gemeinderats betreffend Zukunft der Wirtschaftsförderung in der Region Bern; Fristverlängerung.
2. Er stimmt einer Fristverlängerung zur Berichterstattung über das Wirtschaftsamt bis Oktober 2009 zu.

Bern, 6. Mai 2009

Der Gemeinderat